
创业需要勇气信心坚持专注
——访三全集团创始人陈泽民

什么样的人更适合创业？什么样的
精神状态更适合创业？三全集团创始人
陈泽民的答案十分明晰，创业需要勇气
和信心，创业需要坚持和专注。

陈 泽 民 坦 言 ：“ 选 择 走 上 创 业 之
路 ，首 先 要 想 清 楚 创 业 的 目 的 是 什
么？为什么要创业？许多创业者可能

是为了实现梦想，但任何事都是从小
做起，梦想需要一点一点实现。找到
自己的生活目的，决定选择创业，就要
有面对困难的勇气，要有面对未来的
决心，而且，一定要经得起失败，不怕
挫折。可以说，选择创业，就要有充分
的思想准备，可能迎来成功，也可能收
获失败，创业必定面临风险。所以，创
业成功不是人人都有这种机会，少数
人创业成功了，会带动更多人就业，但
是我们都要有这种勇气和信心，要有
这种环境，创业的人多了就业的人就
多了。可以说，选择创业，勇气和信心
最重要。”

如何提高创业成功率，陈泽民表
示，创业就是要办事，办事就是要创
造财富、创造价值，所以坚持非常重
要，放弃很容易，坚持最困难。坚持
下 去 就 算 失 败 了 ，但 是 你 总 结 了 经
验，失败乃成功之母，你起码有了阅
历和经历，为下次创业打下一个好的
基础，所以创业一定要坚持，要专心
专注。

营商环境没有最好只有更好
——访全国政协常委、民建中央副主席、上海市政协副主席周汉民

“营商环境没有最好，只有更好，
我们当继续努力，一定要把营商环境
的优化与投资环境的优化紧紧地结合
在一起。”全国政协常委、民建中央副
主席、上海市政协副主席周汉民在 12
日郑州举行的第四届中国创客领袖大
会上表示。

周汉民指出，2019 年中国的营商

环 境 会 有 更 大、更 新 的 进 步 ，2017、
2018 连续两年在世界银行 193 个经济
体营商环境的年度报告中，中国排在第
78位。世界银行在中国营商环境的取
样一是在上海，二是在北京，上海占比
55%，北京占比 45%。2019 年世界银
行营商环境报告发布，报告显示，中国
在一年努力之后能够跳跃 32 位，今天
跻身第 46位。

周汉民认为，中国的民营企业从
来没有迎来今天这样扬眉吐气的时
刻。“习近平总书记召开的民营企业家
座谈会是给千千万万民营企业家壮胆
的，我们国家税收的 50%由民营经济
创造，中国经济总量去年 82.7 万亿，
60%由民营经济创造，民营经济掌握
70%的创新力量。”

“创业不仅是经济领域，任何人
生的开拓都是创业。”展望 2019 年，
周汉民说，中国的创客、创业和人生
首要是激情，今天中国人均 GDP2017
年是 8700 美元，我们迈上了中等收
入国家的偏上水平，我们以更大的激
情迈向未来 40 年以及更多的 40 年，
还需做多年的努力，而努力的基础是
激情。

创客要做时代的推动者
——访腾讯集团副总裁马斌

“今天是腾讯的年会，但是我仍然坚
持要来中原参加这次盛会，就是想跟大
家一起分享，想让全中国的创客都知道，
腾讯愿意助创客一臂之力。”腾讯集团副
总裁马斌如是说。

“随着科技的发展，当前，世界很多
东西都在重构，像腾讯一样把沟通的方
式从面对面搬到了线上，从而有了微信、

QQ，而在郑州有一个叫UU跑腿的公司，
能半个小时内将物品同城送到你的手
里。”马斌认为，我们赶上了人类历史上
最重要的变革，因为未来已来，但是很多
人只看到冰山上的内容，而创客们则在
思考如何寻找冰山下的态度、动机，如何
把新技术应用在先进的物理世界向数字
世界迁移中，从这里面找到过去、现在、
未来发展的规律。

马斌表示，我们看到的未来就是数
字时代已经到来，7.88 亿的移动互联网
用户就是我们赶上了移动互联网的红
利，互联网和移动互联网把人流、物流、
资金流、信息流全部流动起来，就如飞机
打破了城市的进程一样，所有的东西都
在重构。

“如果想做创客，想做创新，我们必须
在渐进式创新和破坏式创新上都要做实
践，从过去的追求效益到现在的追求品质，
从入口到出口每一个环节都必须要重构。”
马斌表示，创客不仅仅是时代的见证者，更
重要的是参与者和推动者，希望每一名创
客都能跑赢这个时代，腾讯愿与大家携手
同行，助力中原崛起。

郑报融媒记者 王红 覃岩峰黄永东 曹婷 文
宋晔马健 图

致敬改革开放
对话创新创业
本报讯（记者 覃岩峰）今年是我国改革开放 40

周年，改革与创新、创业一起成为创客领袖大会的
热词。

在大会举办的“致敬 40年中国创客创想未来”
主题论坛上，第一财经原总编辑、秦朔朋友圈创始
人秦朔，亚布力中国企业家论坛主席田源，三全集
团董事长陈泽民，万商投资集团董事长连良桂，中
国智慧控股公司董事长陈军，云南鸿翔一心堂药业
集团董事长阮鸿献，领势投资创始人董事长周金旺
等不同时代创客代表同台，通过不同创业时代的经
历分享致敬改革开放伟大时代，并为河南的创客以
及创客环境的营造提出了建议。

秦朔深刻感受到了现场澎湃的创业热情。他表
示，今年第一季度全国的市场主体已经超过一个亿
了，大概十三四个人就有一个市场主体，总的创业人
数已经不少了。但是，每注册三个公司的同时又有
一个公司注销，说明创业还是有风险的。我们不能
够把创业简单看成是一个自己必须当个体户开公
司，在一个大公司就职同样也有创业的机会。

什么样的人适合创业，创业能不能成功，一直是
困扰很多人的问题。对此，田源认为，每一个人都适
合创业，但像在以前国内市场经济刚刚开始时，那种
遍地是机会的时代已经没有了。现在各个行业都出
现了全面竞争，一定要重视创业的风险，打有准备之
仗。他表示，可以学习温州人，很多温州人都在创
业，不一定非得是互联网行业等高大上的东西，哪怕
从擦皮鞋、打扫卫生做起，逐步做大，也是创业，也能
产生一种社会产生力。

“年轻人创业在想好战略以后，要高处着眼，低
处着手，这点非常重要，不要盲目地追赶潮流。”陈
军表示，创业要有耐心，谋定而后动，很多事情以时
间换空间，以小胜换大胜。同样，陈泽民认为，创业
应该从小做起来，一点一点实现你的梦想，达到你
的生活目的。他表示，创业最需要的是勇气和决
心，要经得起失败，不怕挫折，不是人人都能创业成
功，少数人创业成功了，会带动更多人就业，这也是
一种胜利。

连良桂直言，大学生毕业以后马上创业的话不
太妥，一定要在大海里稍微游几年，多学些东西，在
适当的时候再去创业会更好一点。阮鸿献则建议，
创业首先是技能，有了技能、技术和专业能力，创业
成功率可能就比较高。既然是创业，肯定是新的东
西，如果说我们没有经验，没有技能，没有专业，创业
的成功率就非常低。

大家一致认为，创业是有风险的，不能简单把创
业当成当个体户开公司，也不能把创业当成是做互
联网，向投资人要钱，创业是把日常小事做好做极
致，让家庭和社会变得更好。

责编 高宏宇 校对 司建伟
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现在是双创黄金时代
——访中国创客领袖大会荣誉主席、亚布力中国企业家论坛主席田源

“非常有信心地说，现在是双创的黄
金时代。”在12日郑州举办的第四届中国
创客领袖大会上，中国创客领袖大会荣
誉主席、亚布力中国企业家论坛主席田
源说，创新创业是非常值得去探索的一
条道路。

田源的判断基于三点原因。第一，
中国市场是全世界最好的市场。田源
说，很多学者认为我国的人口红利已经
消失或者说正消逝，其实他的看法是中
国的人口红利永远不会消失，因为中国

有 13亿人口，这个人口红利在可见的将
来是不会消失的。无论它是年轻化、中
年化、老龄化都是一个巨大的市场，这个
巨大的市场对于创新创业是非常有利
的。并且非常值得一提的是，我们中国
是个统一市场，不像美国每个州的管理
都不一样。这对双创来说，是一个非常
重要的基础。

第二，我们有一个非常好的环境和
市场经济体制。虽然这个市场经济里面
有很多不理想的东西，但如果一旦你的
商业模式得到验证，你是有条件、有可能
扩展成一个区域性的公司，甚至全国性
的公司，包括我们UU跑腿在北京就有很
多人，要是UU跑腿在美国走出一个州都
很不容易，所以这是我们非常重要的一
个条件。

第三，中国政府鼓励民营企业发展。
如果说在11月1日之前，这个还曾经是有
疑问的。习总书记亲自主持召开会议，在
中南海邀请民营企业家讨论民营企业的
发展，支持民营企业的发展，并且第一次
说出来：“民营企业家是自己人。”

田源表示，当前围绕着双创形成了
非常良好的外部环境，希望更多年轻人
能利用好中国创客领袖大会这个平台，
为河南办出一批一流的企业。

（上接一版）激发创新
创 业 活 力 、激 励 创 客
创 新 热 情 、构 建 创 新
创业生态体系发挥重
要的推动作用。郑州
市将不遗余力为广大
创客打造优良的创新
创 业 环 境 ，让 古 老 而
年轻的郑州阔步走向
世 界 舞 台 ，展 示 中 原
龙头风采。

中 国 创 客 领 袖 大
会主席、天明集团董事
长姜明在致辞中表示，
创业回归初心、创富回
归匠心。作为一名创
客，有责任让创业更容
易、助创客更成功，打
造中国领先的双创服
务全生态链。

中 国 国 际 经 济 交
流中心副理事长、重庆
市原市长黄奇帆，中国
创客领袖大会联合主
席、真格基金创始人徐
小平，腾讯集团副总裁
马斌作主题分享，分享
自己的成功经验和创
新创业心得。

大 会 举 行 了 中 国
郑州国际创客城先导
区揭牌仪式，举办了中
国创客领袖大会、金水
区科技局、UFO共享办
公三方签约仪式，揭晓
了 2018 中国投资十大
年度人物和创客十大
年 度 人 物 ，并 发 布 了
《2018双创白皮书》。

大 会 还 举 办 了 主
题论坛和金融论坛，创
客代表们通过不同创
业时代的经历分享，致
敬改革开放伟大时代，
探讨中国创业环境新
变化和金融资本如何
更好服务双创发展。

凤凰网 CEO、一点
资讯董事长刘爽为大
会致闭幕辞。

得技术者得天下
——访马上消费创始人赵国庆

新时代创客如何才能更有未来？
马上消费创始人赵国庆表示，未来三到
五年，得技术者得天下。

“作为一家银监会发牌的消费金
融公司，马上消费用 3 年时间，从 0 到
1，将一家 A 轮只有 3 亿人民币的公司

发展到现在一个接近 60 亿的公司。
从创业之初，我们就格外重视科技攻
关和知识产权，因为技术始终是核心
竞争力。”结合自身实战经验，赵国庆
说，“马上消费始终充分发挥自己科技
的优势和对行业深刻认知的优势，自
建了全面的团队。我们现在有一个
1500 人的公司，拥有 900 人的研发队
伍，已经超越了一个全国性中等规模
股份制银行的研发水平，但是我们的
业 务 又 无 比 单 一 ，我 们 只 做 零 售 行
业。但与之相对应的是，我们大数据
人才超过 300 人，科技人才加起来超
过 1200 人，是一个科技型的队伍。3
年中，我们累计获得 150 项专利并且
建立了一个省部级的重点实验室。”

赵国庆寄语创业者：“只要你走向
了创业的路，只要你这个人活着，身
上的责任就无法放弃，无论是国家的
责任、社会的责任还是家庭的责任，
都需要我们承担。未来，你我都需要
担起自身的责任，努力奋斗。”

发挥特色优势共掀双创热潮
——访真格基金创始人徐小平

“有人说中国经济的黄金十年已经过
去，但在我看来，中国创业的白金十年才
刚刚到来，未来中国的创业机会只会越来
越多。”中国创客领袖大会联合主席、真格
基金创始人徐小平这样说道。

徐小平认为，河南创客崛起对于中
国创客崛起，河南创业热潮对于中国创
业热潮至关重要，这是因为河南、郑州有
人口、交通等诸多方面的优势，如果把优
势发挥出来，持续不断地推动创业创新
观念兴起，让更多人投入这个大潮中，河
南、郑州的双创就会活力迸发，中原大地
就会打造成为真正意义上的双创高地。

如何激发双创活力？徐小平以毛大
庆、赵勇、刘楠等 3名创业者的创业故事
总结了创业成功的秘诀，即一旦决定创
业，就要迅速行动，敢于往前冲，创业过
程中需要选择，有犹豫，需要某些先行
者给予指导、鼓励和帮助。“创业就是一
个鼓动的事情，春风不度玉门关，但是
只要有春风，就绿江南岸，所以要鼓足
勇气学会创业，最终掀起一个真正的创
业热潮。”

“我们要做的就是持续不断地推动创
业创新观念兴起，让更多人投入这个大潮
中，现在我们提创新创业是北上广深，未
来我们希望是北上广深郑。”徐小平为郑
州双创送上了这样的祝福。

希望每一名创客都能跑赢这个时代


